

Manuel Prior, portavoz de AVALTO"

"Para muchos empresarios es más barato pagar un seguro que invertir en prevención laboral"

► La tarde del pasado 25 de julio fue aciaga para la trágica e interminable lista de trabajadores y trabajadoras que pierden la vida en su puesto de trabajo. En pocas horas, dos accidentes laborales segaron la vida de dos trabajadores, uno en un edificio en construcción de nuestro barrio, y otro en una fábrica de materiales de construcción de la localidad de Alameda de la Sagra. Al día siguiente, fallecieron otros dos trabajadores en la provincia de Albacete. Cuando redactamos esta información, el 18 de septiembre, conocimos la muerte de tres trabajadores, uno de ellos en Noblejas era una mujer. Un puesto de trabajo, donde las personas se ganan la vida, no puede ser un lugar donde se pierda.

Vecinos

El primero de los accidentes laborales tuvo lugar en la calle Río Bullaque esquina con calle Río Valdemarías, donde un trabajador de 45 años perdió la vida al precipitarse desde el tercer piso mientras desarrollaba las labores de albañilería en la construcción de la promoción de viviendas "Residencial Bullaque", que pertenecía a una constructora privada, tras comprar los terrenos a la Empresa Municipal de la Vivienda -EMV-. El fallecido era natural de Consuegra (Toledo), pero residía en la localidad toledana de Madridejos.

El segundo de los sucesos ocurrió tres horas después en la fábrica Greco Gres de Alameda de la Sagra, y el fallecido fue un hombre de 49 años natural de la localidad de Yepes, al sufrir una caída al interior de un bidón. Al igual que en el caso anterior, la autoridad laboral determinará la causa del



Los homenajes a las víctimas deben traducirse en acciones para acabar con la siniestralidad.

accidente y las responsabilidades a que hubiera lugar.

Manuel Prior, de la Asociación de Víctimas de Accidentes Laborales -AVALTO-, se pregunta, en conversación con Vecinos: ¿Hasta cuándo seguiremos hablando de estas trágicas noticias? ¿No hay nadie que ponga freno de una vez a esta violencia laboral?

"No vemos ningún avance en la ardua tarea de acabar con esta sangría de hombres y mujeres, asegura, sin que ninguna de las partes implicadas, es decir, empresarios, las distintas administraciones públicas y la Justicia, den el paso adelante necesario, para de una vez por todas, intentar acabar con el dolor de tan-

tas familias en todo el país".

En opinión de Prior, es básico que "las autoridades competentes cumplan La Ley de Prevención de Riesgos Laborales y los Acuerdos Estratégicos suscritos, y más importante aún, que hagan cumplir esa normativa en las empresas al precio que sea y con el presupuesto necesario"

"Para ganar esta batalla es fundamental tener voluntad de ganarla, advierte, no vale tener muchas leyes y acuerdos si luego no se ponen en marcha". Por ello, considera que "hay que cambiar la estrategia en la lucha contra la siniestralidad laboral, no vale asumir este grave problema con grandilocuentes declara-

ciones, hay que ponerse a trabajar duro para detectar, estudiar y subsanar las causas de los accidentes laborales".

Explica que todos los accidentes son evitables si se cumple la Ley de Prevención de Riesgos Laborales (PRL), pero para muchos empresarios es "más fácil y menos costoso pagar un seguro que invertir en medidas de prevención". "Esto es inadmisibles, agrega, y se deberían tomar las medidas necesarias por parte de quien corresponda para que esto no fuera así". "Todo esto es consecuencia de la precariedad y las reformas laborales", sentencia.

Prior recordar que día tras día el mundo del trabajo su-

"La siniestralidad no descansa ningún día"

En el avance de datos de enero a julio de 2018 del Ministerio de Empleo, a nivel nacional, hay 351.896 accidentes totales y de ellos 359 mortales.

En Castilla La Mancha, accidentes totales 14.158, y de ellos 15 mortales.

En Toledo, 4.811 accidentes totales, y de ellos, 5 mortales.

De estos datos se desprende que Toledo tiene un tercio de los accidentes mortales y totales de nuestra Comunidad y más de un 30% de los graves.

Prior afirma que estos datos son lo "suficientemente graves como para que toda la sociedad tome en consideración este gran y no se mire hacia otro lado". "Como se ve, la siniestralidad no descansa ningún día, reflexiona, y por ello pedimos a todos los trabajadores que exijan sus derechos laborales, porque eso significa que se está vivo y vivir es lo que importa".

A.V.A.L.T.O se solidariza con todas las familias y su entorno que pasan por estos durísimos momentos. "Seguiremos nuestra lucha y denuncia contra el incumplimiento de la Prevención de Riesgos Laborales", concluye.

Reivindicaciones de AVALTO

Algunos puntos, que desde AVALTO piden que se incluyan en el Acuerdo Estratégico para la Prevención de Riesgos Laborales en Castilla-La Mancha 2017-2021.

a) Relativo a familiares directos de las víctimas:

- Mantener ayuda Psicológica mientras sea necesario.
- Asesoría y asistencia jurídica.
- Acceso preferente a puestos de trabajo.
- Ayuda económica a las familias en situación precaria.

b) Con carácter general:

- Incremento presupuestario que contemple:
 - Formación y Prevención
 - Aumento de Inspectores de Trabajo
 - Vigilancia y control del cumplimiento de la Normativa Vigente.
 - Campañas publicitarias en todos los Medios de Comunicación, Institutos, Universidad, etc..., a fin de fomentar en la población una cultura preventiva de accidentes, ade-

más de hacer visible este problema en la sociedad.

c) Empresarios:

- Cumplimiento estricto de la Ley de Riesgos Laborales:
 - Planes de Prevención, Formación e Información.
 - Estudios y evaluación de las causas de los accidentes.
 - Mejora de las condiciones de trabajo.

d) Administración:

- Exigir al Gobierno Central aumento de Fiscales. Creación de Juzgados y Jueces específicos.
- Campañas publicitarias a nivel nacional.

e) Consejería de Empleo:

- Publicación de listas de Empresarios incumplidores con las normas.
- Sanciones ejemplarizantes para Empresarios incumplidores.
- Denegación de subvenciones y contratos con las Administraciones.

fre muertes, accidentes, mutilaciones, depresiones, acoso y enfermedades "sin que se pongan remedios eficaces para combatirlo y que desde nuestra asociación AVALTO consideramos que es una vergüenza nacional".

Como colofón, Manuel Prior insiste en la invisibilidad de la siniestralidad laboral a todos los niveles: como ejemplo, nos referimos al día 19 de septiembre, en el que hubo tres fallecidos en su puesto de trabajo y los medios de comunicación nacionales solo informaron del accidente de Madrid -derrumbe en el hotel Ritz-, porque fue el más aparatoso y mediático y porque ocurrió, casualmente, en un hotel de lujo.